
22001122年年88月月99日日 星星期期四四 编编辑辑：：张张潇潇元元 组组版版：：刘刘宾宾

今日青岛

CC033

本报8月8日讯 (记者
王笑 ) 茶叶市场不再单纯
卖茶叶，转型成为景区和文
化创意产业园区。8日，记者
从青岛市李沧区政府获悉，
岛城规模最大的青岛茶业市
场将整体迁址升级，搬入“新
家”青岛天都茶文化城。据了
解，该项目建成后将成为全
国品牌茶叶销售的北方总部
聚集地，另外，此处还将打造
成为山东省第一家3A级茶
文化旅游景区，同时配建山
东省首家茶叶拍卖行等多个
文化创意项目。

据介绍，青岛天都茶文
化城选址在李沧区京口路
与君峰路交界处，目前已进
入地下基础建设阶段，预计
明年10月可开门纳客。该项
目总投资4 . 1亿元人民币，
茶城总面积 3 . 9 万余平方
米，总计三层。一层主要经

营品牌茶叶，二层经营茶工
艺品、茶具、茶包装设计工
作室等，三层则引进全国连
锁酒店及休闲茶馆，手工陶
艺、字画展馆、并设立茶叶
检测中心与茶叶拍卖中心。
另外，地下负一层与地铁
M3号线直通，设立超市和
台湾风味美食城。

“天都茶文化城建成
后，除吸纳现有青岛茶业市
场内有影响力品牌茶企业
外，还将有针对性地面对大
陆茶企业以及台湾、香港地
区茶品牌进行招商。”李沧
茶业协会会长翁兴登告诉
记者，此次招商门槛较高，
主要针对具备一种以上自
有品牌茶企，茶包装与茶工
艺品企业则要具备自有研
发和创意工作室。

另外，天都茶文化城内
还将建茶文化特色街道、茶

文化雕塑等观光性建筑，同
时搭配茶道表演，茶叶制作
过程展示，集中展示我国各
种茶叶的历史渊源和人文
故事。茶马古道、《茶经》、范
仲淹作《斗茶歌》、唐伯虎的

《烹茶画卷》、《品茶图》，文
徵明的《惠山茶会记》、《陆
羽烹茶图》、《品茶图》等，
都将以街道雕塑与表演的
形式体现出中国传承至今
的茶文化。在茶文化城的
装修和布局中，茶文化城
也将根据不同时期的茶文
化风格进行设计装修，充
分体现出茶文化的历史内
涵。“只要游客来一次，不
仅能选购到优质的茶叶，
更能对我国传承悠久的茶
文化有着清晰、直观、深刻
的感受，这才是A级景区的
效果。”李沧区旅游局包宏
局长介绍说。

省内首家3A级

茶文化景区落户李沧
茶叶拍卖中心、茶文化创意产业园等项目同时启动

本报8月8日讯 (记者
赵波 实习生 胡祥东 )

近日，有市民向本报反映，
交运山庄附近一工地爆破
施工不仅震裂了他们的房
子，还吓坏了小区里的孩

子。8日记者了解到，工地
虽然仍在爆破，但已经改
小了爆破剂量，目前震裂
的 房 屋 和 玻 璃 也 已 经 修
复。

“我们现在是能不在
家待就不在家待，旁边工
地一放炮，轰轰地响，实在
受不了。”家住交运山庄的
王 女 士 告 诉 记 者 ，8 月 以
来，交运山庄附近的一个
工地天天爆破。2日上午，
王女士在家休息时，一声
巨响把她吓了一跳。等她
反应过来时才发现，家里

卧室门上的玻璃被震碎，
阁楼上也被震出了多道裂
纹。“我当时还以为是地震
了。”想起当时的一幕，王
女士依旧心有余悸。从王
女士提供的影像资料记者
看到，王女士家中一扇玻
璃门从中间裂开，阁楼屋
顶上也有数条两三毫米宽
的裂缝。

记者在交运山庄了解
到，与王女士有同样感受
的居民不在少数。交运山
庄小区物业的于主任称，
隔 壁 工 地 的 爆 破 十 分 扰
民，已经有很多小区居民
向物业反映了。“我们小区
里有一个两三岁的小孩，
听孩子妈妈说孩子被吓得
天天哭，前一阵子还一直
发高烧。”于主任说，隔壁
工地大约在两周前开始爆
破作业，物业也将这些情
况反映给了环保和公安部
门。

8日上午，在交运山庄
小区，离小区约1 0 0米远的
工地仍在爆破施工，交运
山庄小区有明显震感。记
者在高处向附近的工地望
去，看到工地上的工人正
在实施爆破作业，直径一
两 平 方 米 的 大 石 块 被 炸
开，每隔四五分钟工地东
侧就会有两三名工人引爆
一次炸药。该工地的负责
人刁先生称，这个工地要
建商品房，但地下属于花
岗岩结构，必须进行爆破。

“我们这儿爆破都是有正
规手续的。”刁先生强调。
对 于 交 运 山 庄 居 民 的 不
满，刁先生表示，他们已经
进行了协商，王女士家中
被震裂的地方，他们也进
行了修复。记者从环保和
公安部门获悉，目前工地
爆破时已经减小剂量。

震裂房子 吓坏孩子

这工地是爆破还是炸楼？

图为王女士家中玻璃门被震裂的影像截图。

图为王女士家中屋顶被震裂的影像截图。

本报8月8日讯(记者 蓝
娜娜 杨林 实习生 晁星

刘媛媛) 中山公园一处
泵房拆除后，原先隐藏在内
的深水井成为露天井，清澈
的井水不断流出，让不少市
民看到都觉得浪费。8日，记
者调查得知，冒水深井早在
上世纪50年代就已经存在，
原先作为浇灌周边花草的取
水处，后因种种原因减少了
利用率。

近日，有市民反映，中山
公园人工湖附近的枫叶谷内
有一个花岗岩深水井，不断
向外冒水，水资源的浪费，让
不少市民觉得很可惜，希望
这口井能得到合理的保护和
利用。

8日，在中山公园枫叶谷
小河旁，记者看到了正在冒
水的深井。深井井口约40厘
米，外围、内壁为花岗岩材质，
但有些地方已经残缺，清澈
的井水从残缺口流出，几个
小朋友正在井边玩耍。在井
旁边，有一个直径近1米的水
坑，井水大多流入其中，坑内
水深有七八厘米。

看着孙女在井边洗脸的
何老先生称，他住在中山公
园附近，每天来公园溜达都

能见到这口井往外冒水。近
几日青岛下雨，从井内往外
冒的水流比平时大了一些。

“我小的时候这个井就在这
儿了，过去被泵房围在里面，
去年泵房拆了，井也就露了
出来。”何老先生说，看着清水
白白浪费，他觉得十分可惜。

这口冒清水的深井该
由谁管理？井水又该如何利
用呢？青岛市中山公园管理
处工作人员称，这口井是上
世纪50年代打的，起初专门
建了泵房，用抽水泵取水浇
灌公园里的花草树木。由于
井内每天的平均出水量不
足3吨，满足不了浇灌需求，

所以慢慢地成了补给井，多
在其他井水供应不足的情
况下使用。

“现在，中山公园正在进
行二期改造，主要是将枫叶
谷小河周边打造成新的景
观，至于这个井是否在改造
范围内，这个得由园林局相
关部门负责。”青岛市中山公
园管理处工作人员说。对此，
青岛市园林设计院相关负责
人回应称，流水深井处于改
造范围内，初步规划建设成
一个小景点。目前设计出的
几套方案已经提交给园林
局，正在等待批复，具体的方
案目前还无定论。

泵房拆了露深井

清水流得让人疼

清凉的井水吸引小朋友前来戏水。 实习生 刘媛媛 摄

本报8月8日讯(记者 程
凌润) 配电室变压器不能负
荷大厦用电量，港澳大厦采取
了限电措施。(本报8月7日曾报
道)8日，记者了解到，港澳大
厦限电并未征求业户们的意
见。

8日上午，港澳大厦的业
户黄先生向记者反映，对于

港澳大厦联诚物业公司的限
电措施，业户们只是被通知，
物业要对变电器增容改造，
要求业户们交纳维修费，也
并未召开业主大会。业户李
先生告诉记者，港澳大厦仅
在1999年召开过一次业委会，
此后无论任何关于大厦公共
工程建设的事情，就再也没
有征求过业主或业户们的意
见。

对于业户们的说法，联
诚物业公司的孙经理解释
称，因为大厦多数业主都居

住在外地，当年选出的业委
会已名存实亡。“配电室变压
器改造关系到所有人的安
全，限电也是没有办法的。”
孙经理说。

华政律师事务所律师何
洁介绍，根据相关法律，大厦
配电设施属于建筑区划内的
公用设施，由全体业主公有
的。物业公司进行配电系统
改造升级工作，需经过占建
筑物面积三分之二以上的业
主且占总人数三分之二以上
的业主同意。

港澳大厦限电遭质疑
业主意见咋没人问？
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